

Francisco Miguel dos Santos Venes – Propuesta de ponencia al III Congreso Latinoamericano y Caribeño de Ciencias Sociales.

Abstract: la nueva agenda energética del gobierno ecuatoriano va de la mano con una perspectiva de desarrollo socioeconómico con fines redistributivos pero que, todavía, se enfoca en un modelo de acumulación centrado en el crecimiento económico. En este contexto, las políticas energéticas son formuladas bajo un concepto abstracto de energía que asume una demanda homogénea y siempre creciente. Como corolario de estas políticas, surgen, no solo límites ambientales, como un déficit democrático causado por una práctica centralizadora. En función de esta realidad, propongo tratar el tema energético desde una mirada local a fin de superar estos límites.

Utilizaré dos metodologías, que permitan un análisis tanto cualitativo como cuantitativo:

- 1) Entrevistas semi-estructuradas y grupos focales en el las parroquias de Íntag, cantón Cotacachi para definir las necesidades energéticas desde la población local.
- 2) Comparación de dos proyectos energéticos – una hidroeléctrica impulsada por el gobierno nacional y un proyecto de micro-hidroeléctricas que nasce de una propuesta local – utilizando Evaluación Social Multi-Criterio.

Con este proyecto, busco apuntar a un proceso de *resignificación* de la energía que se adecúe a las dinámicas socioeconómicas, territoriales y culturales de las poblaciones en la región.